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在东营，国家级

社会体育指导员常

玉香算是个名人，不

仅仅因为她曾担任

过 2008北京奥运的

火炬手，让她出名的

还有一个就是一年

四季活跃在东营广

场上的“常乐业余艺

术团”，曾有人评价

常玉香为“群众文化

健身的领舞者”，更

有人说她“舞动了一

个城市”。

一位奥运火炬手的全运情
本报记者 郭波
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无意间

与健身结缘

还是在1994年，为了迎接东
营市友好城市日本新南阳市的
友好代表团访问，市妇联准备组
织一支女子健美操队。借着这个
机会，常玉香在一无资金、二无
经验的情况下，带领着24个姐妹
练起了健美操。当年10月份，日
本新南阳市代表团来访时，她们
进行了表演，结果日本人都竖起
大拇指，直说好。初次的成功，给
常玉香带来了极大的鼓舞。

从此，每天华灯初上，东营
市经贸委楼前的空地上，由她带
队组织的老年人健美操、交谊舞
吸引和带动了不少人。她的事迹
和名字也一传十，十传百，连报
纸和电视台上也有了她们的舞
姿。此后的几年间，常玉香先后
到过济南、莱芜、西安、北京等
地，自费拜师学艺。学习了几十
套健美操、秧歌、扇子舞等，为单
调的广场文化增添了不少多元
的色彩。她的常乐艺术团也不断
地发展壮大。2000年，东营市常
乐艺术团在民政局正式登记。此
后，凡东营市里的重大演出和比
赛活动，几乎都有“常乐”的参
与，每年的正月十五民间艺术表
演，每年5月份的全民健身活动
月大型广场文艺表演，三八妇女
节、九九重阳节、十一国庆节、元
旦、新年文艺演出以及文化下乡

活动，都留下了“常乐”队员们的
身影和舞姿。团里的活动地点也
由最初的一个发展到了10多个。
每天晚上参加活动的人数达到
两千多人。群众广场健身文化活
动真正走向市民。

奥运加油！

全运加油！

2007年10月，常玉香接到了
东营市文体局打来的电话：自己
当选为2008年北京奥运会山东
地区的火炬手。谈起当选为火炬
手，常玉香至今仍然兴奋不已，
“我听到这个消息后，当天便打
电话告诉了所有的亲朋好友，我
想让他们和我一起分享这份荣
耀。我真是太幸运了。”

在参加完火炬传递后，常玉
香又开始了为全运会宣传。今年
7月5日，在她的努力下，常乐艺
术团成功举办了350人的大型群
众迪斯科舞蹈表演，为了办成功
这次表演，除了每天的教练和导
演外，她还三次坐着长途车去北
京，用自己的钱为参加这次表演
的每个人购买了一件演出用的
上衣。

今年8月8日是全民健身日，
为了那天的演出，常玉香准备了
一个多月，教练员、组织者、演员
她一身兼着，在那天集中推出了
四个集体舞蹈，其中秧歌和腰鼓
的成功结合让许多专业人士都
啧啧称奇。

本报记者 张宏磊 高建璋 马辉

每一个清晨，总会有一位年近
古稀之年的老人准时来到济宁百花
公园，与众多热爱武术的市民一起打
太极，练套路，切磋武术技艺，这一练
就是12年，在这位老人的带动下，这
支练武的队伍从最初的4人增加到现
在的30余人，成为了百花公园一道独
特的亮点，这位老人就是工商银行
济宁分行的退休职工李传书。

18日上午6点40分，在百花公

园西北角的一块工地上，李传书身
穿白色T恤衫站在最前排，舒缓地
打着太极拳，刚柔相济，眼随拳动，
动作十分优雅。后排的30余名武术
爱好者跟随他们的李老师慢慢打
拳，虽然进度不同，但是从神情上看
显得十分认真。

在一个套路打完的间歇里，记
者上前与李传书老人攀谈了起来。
“我从12年前就开始接触武术了，并
一直坚持练习，什么武术套路、太极
拳、太极剑等都会些，很多老年人看

到我练拳，便跟着一起练，大家是朋
友。”李传书对记者说，全运会就要
在山东举办了，济宁也是东道主，越
来越多的市民加入了练武的队伍，
此外，李传书感觉到，现在济宁这
种“全民全运”的气息越来越浓
了，每天早上，在济宁的各大广
场、公园和全民健身广场上，很多
市民通过跑步、打篮球、打羽毛
球、踢毽子、练武术等不同的运动
形式参加晨练，享受体育带给自己
的健康与快乐。

李传书

爱打太极的“健身迷”

近日，记者采访了滨州现代
原创美术研究院院长著名画家赵
先闻先生，请这位既是位勤于思
考的画家又是一名狂热的体育爱
好者谈了自己的感受。

记：听说先生喜爱体育，甚至到
了痴迷程度，有此一说吗？

赵：我只能说喜欢。年轻时候
是学校体育的活跃分子，现在更
多的是看，比如看世界杯足球，无
论多晚，事情再忙我是一场不落。
我还特别喜欢田径，可能是从小

种下的情结吧。
记：本次全运会在山东召开，你

有何感受？
赵：我更注重的是体育精神。本

次全运会在全省各地都设立了比赛
项目，这不仅能够促进全民对全运
会的关注、认同和参与，更能够借此
机会增加体育健身场馆，为民众提
供更多的锻炼身体的场地设施，这
样距离建设我们体育强国的目标就
接近了。

我画过连环画、油画、水彩画、

又独创拓彩画；今年应市委市政府
邀请，我又尝试着与无棣海洋贝瓷
厂合作，进行瓷画艺术的创作，当试
验成功以后我第一个想法就是，作为
礼品呈献给十一届全国运动会，这个
想法与市领导不谋而合，并且终于得
偿所愿，我非常欣慰。近日，我正在联
系我省举重、田径队，准备在健儿们
出征前，将我的代表作品《盛世和风》
赠送给他们，祝愿他们通过比赛更增
加与对手之间的和谐，体现出人类
更高层次上的团结友谊。

画家赵先闻挥毫画全运
本报记者 王进军

马辉 摄

曾参与2008北京奥运会火炬传递的东营市民常
玉香从全运会倒计时100天至今一刻也没有闲着，即

便 8月 1 8日接受记者的采访也是在她每晚的舞
台——— 东营新世纪广场前、在她领着姐妹们舞蹈排

练的间隙里完成的。她告诉记者，离全运会开幕还有

50多天，她们的“常乐业余艺术团”还要在这段时间

里赶排三期大型舞蹈，为全运会加油。


